

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MANANA**EL LIBERAL en Murcia**

ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION EN MURCIA Y EN LA REGION DEL ALANTE

EL LIBERAL invita a los anunciantes a presentar sus tiradas

INDUSTRIAS REGIONALES

Aceite esencial del limón

Aprovechamiento de residuos de la fabricación del ácido cítrico. En la mayoría de las industrias, sobre todo en las de carácter químico, una de las partes importantes es la de aprovechar los residuos, extrayendo todas las sustancias útiles; no tan solo por su utilidad, sino también, porque en general aumentan el rendimiento económico, con un exiguo aumento del capital.

En mi anterior artículo, me ocupé de la manufactura de veintidós toneladas de ácido cítrico, empleando para ello cuatrocientas dieciocho toneladas de limones. Para facilitar la extracción del jugo cítrico, es conveniente practicar un descorzado antes de someter los limones a la piensa; estas cortezas son las que contienen el aceite esencial, producto de fácil obtención, por prensado y decantación del líquido resultante, muy solicitado para dar gusto y aroma a las limonadas gaseosas y en farmacia a los jarabes cítricos.

Contienen los limones un diez por ciento de cortezas obtenidas por un raspado mecánico y en estas cortezas existe el aceite esencial en la proporción de sesenta gramos de aceite esencial en tres mil quinientos de corteza como disponemos al año de cuatrocientas diecisiete toneladas, se podrá extraer al día el aceite esencial de mil trescientos noventa y seis kilogramos de limones, que corresponden a dos kilogramos con trescientos noventa y cuatro gramos de aceite esencial.

Teniendo en cuenta la mano de obra, consumo de energía, gastos generales, embalaje, amortización, reparaciones e imprevistos, resulta el aceite esencial a un precio de treinta y dos pesetas la fabricado al día y como en el mercado tiene un precio de veinte pesetas el kilogramo, la ganancia diaria será de quince pesetas ochenta y ocho céntimos y al año de cuatro mil setecientas sesenta y cuatro pesetas.

La maquinaria que se necesita consta de tres raspadores mecánicos, una prensa hidráulica y recipientes para recoger los líquidos, cuyo precio alcanza a unas tres mil cuatrocientas cincuenta pesetas. Los gastos de fabricación de seis meses a cuatro mil ochocientas pesetas y poniendo de imprevistos cincuenta pesetas, el capital necesario para implantar este aprovechamiento llega a ochenta mil trescientas pesetas. El rendimiento económico es de un cincuenta y siete por ciento, haciendo subir el rendimiento general de fabricación en un uno por ciento, resultando para el rendimiento económico de la fabricación de cítrico el treinta y uno por ciento.

He de hacer notar que esta industria solo puede ser tratada en el sentido de aprovechamiento de residuos pues de una manera independiente no es económica. Si el precio de fabricación se añade al precio de los limones necesarios, resulta para el precio de un kilogramo de esencia, ciento quince pesetas y como se vende a veinte, la pérdida diaria llegaría a noventa y cinco pesetas, siendo por lo tanto un negocio ruinoso.

Para terminar añadiré, que es muy conveniente aprovechar como combustible toda la pulpa procedente de las prensas, haciendo uso de un hogar especial de quemar residuos, pues estos pueden desarrollar dos mil calorías kilogramo grado, equivalentes a la cuarta parte de las producidas por un kilogramo de hulla, siendo por lo tanto la economía de un kilogramo de hulla por cada cuatro de pulpa o sea treinta y cinco kilogramos de hulla al día. —N. Niola. (De la agrupación de ingenieros civiles).

Aguilas

Festival infantil

Come en años anteriores celebróse el pasado dia 31 la fiesta que en honor a la coronación del mes de Mayo celebraron las Hermanas de la Consolación.

Descubrieron una por una todas cuantas misiones hicieron los pequeños de aquel colegio, sería larga tarea y quizás hablaremos de dejar en el olvido el nombre de algunas distinguidas artistas.

Todos entusiasmados aplaudían con naturalidad sumas delicadas puestas,

EL Liberal**Murcia**

Redacción, Oficinas y Talleres

1. CRÉDITO PÚBLICO, 1.

Número suelto 5 céntimos

y las encargadas de interpretar el juego cómico le hicieron a las mil maravillas.

Merce mencionó a parte en honor a su pequeña edad la dulcura niña Atanasia González Llanos, hija de nuestro distinguido amigo el oficial de Cárrees, don Vicente González.

Esta niña con una naturalidad pésima, con una desenvoltura incomparable en tan poca edad, nos recibió el preciosísimo verso dedicado a la muñeca, llegando al alma del auditorio, arrancó lágrimas a la mayoría del público que estallaron de emociones.

Do usted, señor director, electísimos s. s. q. l. e. l. m. S. O. Brownes, Juan Antonio Dímas, del Consejo de Exploradores de España, en Aguilas. —1.º Junio 1915.

Las anteriores especiales manifestaciones son la contestación más elocuente a las falsas imputaciones hechas insidiosamente por La Tierra, al apreciar con total ligereza e inexactitud la estancia en nuestra ciudad de los simpáticos Exploradores cartageneros y aguilenses.

A nuestros distinguidos conciudadanos agradecemos en nombre de Murcia sus frases de elocuencia que de modo rotundo desmienten a dicho periódico que, por su visita predece de maría persecutora creyendo ver en nosotros acechanzas para zambullirse cuando si siquiera nos ocupemos para nada de La Tierra; y si en esta ocasión lo hemos hecho ha sido rato el insidioso ataque, rebosante de injusticia, contra los nobles sentimientos de hospitalidad y de hidalguía de Murcia hacia su hermana Cartagena.

Sr. D. Pedro Jara Carrillo.

May señor nuestro y distinguido amigo: Para dar público testimonio de nuestro agradecimiento a Murcia y poner en su punto la verdad de lo ocurrido en ocasión del reclamado hecho a los Exploradores, nos permitimos remitir a usted las adjuntas cuartillas escaneadas por la lectura de un artículo publicado en La Tierra de Cartagena, a fin de que, si usted lo juzga convenientes nos dispense el honor de darles cabida en el periódico que dignamente dirige.

Si así lo estiman apropiado, la será agradecido muy de veras por sus atentos s. s. q. l. e. l. m. S. O. Brownes, Juan Antonio Dímas.

Sr. Director de EL LIBERAL de Murcia.

Distinguido señor y amigo: Es un día de Cartagena hemos leído ayer que "el reclamado hecho en Murcia a los Exploradores no fue todo lo estudiado que merecía de desear" y esto se atribuye a la exaltación del uniforme y a que las muchachas eran cartageneras.

Nosotros, señor director, queremos agradecerle a esa visita en representación de los Exploradores aguileños fulminantes protestas presenciales del reclamado, y por no ser cartageneras ni murcianas podemos juzgar de él con mayor imparcialidad, tal vez, que unos y otros, tenemos el deber de aportar nuestras testimonio para que la verdad sea conocida, debiendo nacer de gratitud hacia Murcia y sus hospitalarias hijas y sus dignas autoridades que nos coalindieren en el homenaje de unas mismas atenciones a cartageneras y aguilenses; y por esta consideración no podemos callar que la recogida dispensada a los Exploradores el dia 30 de Mayo debió ser igualada, pero no separada en otras plazas, ya que se agravó la exaltación del uniforme y a que las muchachas eran cartageneras.

Nosotros, señor director, queremos agradecerle a esa visita en representación de los Exploradores aguileños fulminantes protestas presenciales del reclamado, y por esta consideración no podemos callar que la recogida dispensada a los Exploradores el dia 30 de Mayo debió ser igualada, pero no separada en otras plazas, ya que se agravó la exaltación del uniforme y a que las muchachas eran cartageneras.

La amenaza de un próximo despido de obreros se cierne sobre nuestro Arsenal, y la amenaza será muy pronto desgracia consumada, irremediable, si no se realizan activamente los proyectos navales, afectos a Cartagena, que duermen en el Ministerio de Marina.

Ahora que la crisis obrera parecía en franco periodo de solución, una imprevista paralización de obras en el Arsenal, resucitaría el problema con caracteres de suma gravedad, y a evitar el conflicto que se avecina deben prestarse todos los elementos directores, empezando por nuestros representantes en Cortes, cuya leal y activa gestión resultaría estéril si se confirmaran los funestos augurios.

Es indudable que pronto faltará trabajo en el Arsenal y los obreros que lo saben y que, por triste experiencia, conocen los efectos de tal situación, se aprestan a la defensa de sus más sagrados intereses recabando el apoyo de toda la ciudad, para que la unánime y justa voz del pueblo cartagenero mueva la voluntad ministerial evitando la miseria de muchos hogares y graves perjuicios a los intereses patrios.

Bueno está la prudencia y la sensatez, la reflexión y la resogada calma, en los momentos difíciles de crisis nacional, pero indigna y cobarde es la pasividad caída como un peligro que puede y debe conjurarse. Aceptar la miseria, esperar tranquilamente la inactividad forzosa, cuando hay medios de evitarla, es impuesto de un pueblo viril y consciente de sus intereses y de sus derechos.

Toda Cartagena, con sus representantes al frente, debe elevar al ministro de Marina un sereno y energico requerimiento para que lejos de perturbarse la vida de este Arsenal con despidos intollerables se inicien y desenvuelvan nuevos trabajos que den ocupación a muchas energías inactivas salvando del hambre y el dolor muchos hogares humildes.

El señor Miranda conoce perfectamente la actual situación económica de Cartagena, la crisis de trabajo que se extiende por nuestra sierra y nuestros campos, no ignora que el Arsenal es, actualmente, el único baluarte del obrerismo local, dejar por exceso de calma

o de apatía que ese baluarte se desmorone es provocar una situación gravísima que Cartagena no puede esperar pasivamente, ni aceptar sin su más ávida protesta.

Los diputados a Cortes tienen la palabra, y toda Cartagena la acción, acción de pueblo sensato, culto y laborioso, que no puede abandonar a sus obreros en trance tan angustioso.

La procesión del Corpus

Como anticipamos, ayer tarde a las cinco salió de la parroquia de Santa María de Gracia la tradicional procesión del Corpus.

Las calles recorridas por esta estaban completamente llenas de público, encontrándose adornados con colgaduras, la mayor parte de los balcones del tránsito.

En la puerta de Santa María levantóse un altar, de parada del Santísimo al regreso de la procesión, delante de la cual, marchaban un cabo y cuatro guardias civiles, cerrándola una compañía de Infantería de Marina, con bandera, escuadra, banda y música, destacándose un sargento y ocho soldados para escolta del Santísimo.

La hermosa custodia era llevada por el muy ilustre señor arcipreste don Juan Manuel Pérez Gutiérrez, bajo palio que llevaban distinguidos señores.

También asistió una representación del Ayuntamiento, compuesta del alcalde de señor Tapia, y los concejales señores Tobal, Moncada y Guindulain.

Las tropas de la Comandancia de Artillería formadas en dos secciones de cuatro baterías, cubrieron la carrera desde la iglesia hasta la calle de Jara, extendiéndose un batallón del Regimiento de Sevilla por esta última calle, plaza de San Sebastián y Mayor, hasta la de Méridas, y el de España con igual organización, cubrió la plaza de Santa Catalina, colles de las Monjas, Vergara, Osuna y Aire, hasta la esquina de la de Cuatro Santos.

Las baterías de la plaza, hicieron las tres salvas de ordenanza, al salir del templo, a mitad de la carrera y al entrar la procesión la iglesia.

Afortunadamente y a pesar de la concurrencia de público, no ha habido que lamentar ningún suceso desagradable, verificándose únicamente algunas detenciones de pequeños rateros, que aprovechándose de la confusión de público, intentaron con mala fortuna, ejercer su industria.

Terminada la procesión, tuvo lugar con gran lucimiento el acostumbrado desfile de las tropas frente a la iglesia, ante las autoridades, continuando después por la plaza de San Sebastián y calle Mayor.

La Infantería de Marina, marchó en cabeza, situándose en la calle del Aire con los gatadores, a la altura de la de San Miguel, yendo a continuación las tropas de Artillería, luego el Regimiento de Sevilla, y por último el de España, previamente concentrado en la calle de Osuna, disolviéndose en la plaza de Santa Catalina cada Regimiento, marchando a sus respectivos cuarteles.

El mando de las fuerzas cuya bizarria y marcialidad fueron muy elogiadas, estuvo a cargo del excelentísimo señor general de la sexta división, llevando a sus órdenes al comandante jefe de Estado Mayor de la misma.

Del Municipio

He aquí la orden del día para la sesión que esta mañana a las once, celebrará nuestra Excmo. Corporación municipal.

Oficio del señor gobernador civil, revocando el acuerdo de este Ayuntamiento, por el que fué declarado cesante el recaudador de arbitrios don Alfonso Martínez Tapia, y ordenando se le reponga en su cargo.

Informe de la Comisión de Policía, acompañando cinco presupuestos para la reparación del pavimento de varias calles.

Instancia de don Joaquín Torres, solicitando la plaza de depositario de los fondos municipales.

Oficio del señor cura de Santa María invitando al Ayuntamiento a presidir la procesión del Corpus.

Oficios del arquitecto municipal y presidente de la Junta de Obras del puerto, proponiendo la desaparición de las barracas que existen próximas al túnel de la calle de Gisbert.

Informes de la comisión de policía proponiendo se autorice a don José Carmona, para construir una casa de nueva planta en Isla Plana, a don José Gil reconstruir la fachada de la casa número 5 de la calle de Las Doncellas; a don Pedro García Acín, elevar un piso de la número 12 de la calle de la Aurora y reformar la fachada de la número 9 de la plaza de José María Artés; y a don Marcos Sanz la reconstrucción de un trozo de la fachada de la número 7 de la plaza del Hospital.

Moción de varios concejales proponiendo

que sean declarados cesantes varios empleados de la Secretaría.

Oficio del presidente de la Audiencia interesando se manifieste concretamente si este Ayuntamiento tiene algún edificio adecuado para prisión central, y quiera cederlo al Estado durante algún tiempo.

Informe de la comisión de Hacienda, proponiendo se conceda un socorro de 100 pesetas al cobrador de arbitrios Pedro Cabero. Que estén exentos del arbitrio de rodaje los materiales con destino a la Fábrica del Gas y que se devuelva a don José Antonio Torres la fianza que constituyó como garantía para el arriendo del servicio de extracción y aprovechamiento de materias fecales en el pasado año.

La procesión del Corpus

Ayer mañana se ha verificado la procesión llamada del Corpus, con la solemnidad-acostumbrada.

El día apóstolido se ha verificado la celebración del tradicional acto religioso.

La mayor parte de los balcones de la carrera estaban colgados y en los altares de costumbre lucieron las altas y profusas flores y artísticas aderezadas.

Asistieron a la solemne procesión los establecidos eclesiásticos, civiles y militares de costumbre.

Durante todo la mañana las calles céntricas, especialmente las de la Platería y Trapería, han estado llenadas por gran concurrencia, especialmente bellísimas mujeres ataviadas con sus mejores galas.

DE BARCELONA**LA ALCALDIA**

Estamos sin alcalde del rey, y el Gobierno no se decide a nombrar uno. Ni falta que hace. Nunca hemos estado mejor administrados que en las épocas que han sido alcaldes los de real orden, señores H. Giner de los Ríos, Bastardas y D. Juan Pich. Esto se explica con decir que los alcaldes de real orden, como veían con la desinteresada colaboración de un solo concejal, nada podían hacer; mientras que las iniciativas de los llamados alcaldes populares han apoyado sus compañeras de elección, que a veces forman mayoría en el Ayuntamiento.

Si el Gobierno no piensa por ahora en nombrar alcaldes, no es de creer que por esta omisión se quejen los barceloneses. Nos encontramos muy bien tratados al frente de la alcaldía al señor Pich, que repugna los alcaldes de real orden, cuya ineptitud en harto recordado, sin más razón, en muchos casos, que de ser alcaldes del rey, que la ciudad y los partidos consideran como loterías en el Ayuntamiento.

Contra la presencia del señor Pich al frente de la alcaldía, sólo se levanta la voz de la Liga Regionalista, que, a pesar de su autonomismo y de su odio al Poder central, está pidiendo el nombramiento de un alcalde de real orden sólo porque el señor Pich es republicano, y también en la esperanza de que el nombramiento recalque en favor del señor Juny, que valdría tanto como hacer alcalde al señor Cambó. Fuera de la Liga Regionalista que, insaciable, quisiera dispensar a sus anchas del Ayuntamiento, como dispuso de la Diputación y de la Mancomunidad, todo el mundo ve con gusto al señor Pich en la alcaldía de Barcelona. Los republicanos, porque saben que el señor Pich, a pesar de su filiación política, es incapaz de desentenderse en circunstancias que es fácil dar una nota aguda ó de relumbrón. La平民派 neither a impartial mira con simpatía al señor Pich desempeñando las funciones de primer magistrado municipal, por el interés que se toma en todo cuanto supone un beneficio para la ciudad.

Este empeño del señor Pich en procurar un bien a una mejora a Barcelona, es una de sus características. Es hombre de proyectos y de iniciativas. Algunas veces se ha equivocado por exceso de precipitación; pero se le puede perdonar el error en gracia a su buena voluntad y a sus no pocas acertadas. Siempre es prefiere un hombre que en alguna ocasión marras, pero que hace cosas, a otro que no yerra porque nadie baste. El error puede rectificarse, no así la incuria, que es la muerte.

El señor Pich tiene un proyecto cada veinticuatro horas. Si pudiera ser alcalde de cuatro años consecutivos, transformaría la ciudad y Barcelona sería una de las más bellas y agraciadas del mundo. Hay no poco de desventurado en estos proyectos del señor Pich; pero yo creo que ese obediente a que carece tanto posesión de la alcaldía sabe que sus días son contados en la palma municipal, y

Viernes 4 de Junio de 1915</

LA CORRIDA DE TOROS

El día había amanecido con todas las galas de un sol apresado al ambiente que redon la celebración de la fiesta nacional.

La animación en la calle del Príncipe Alfonso, que siempre será Tráiler, era propia de "corrida de toros".

Cerca del mediodía el sol se dejaba sentir con una "casa" que se apresó en "creación" y se aproximaba la hora de marchar a la Plaza.

Los comentarios entre el público no se referían a otra cosa que a la "colección" novillada, con todos los honores de una perfecta corrida de toros.

—Eso que hay en los corrales, no son novillos, son toros y de muchas arribas.

—Pero no te comes de vista a Posaderos ni a Navarro.

—Oye, chicos; que tengo entendido que el de los Ríos, es un chiquillo de dos metros de altura que "se los trae".

—De todas maneras, yo no les tengo todos comilones... Yo creo que vamos a ver algo grande...

—No hay que dudar que los tres chiquillos son valientes.

—Pues, vamos a verlos, que ya se acerca la hora.

Y oyendo diálogos por el estadio, marcamos a la plaza, sin dejar de ver "al por un momento" hermosas mujeres, con todo al aire y toda la gracia que tienen nuestras paianas.

—Oye, chicas, ¿tú a los toros?

—Vaya que sí... Como que esta noche pasada he soñado que me había tocado el mantón de Manila, y me be diche: voy a los toros... ¡pero si acaso!

Y llegamos a la plaza.

Gran animación.

Las cuadrillas lucen sus flamantes tercos multicolores con gran gallardía.

Suena los clarines, se cambia la seda por el percal y sale el

Primer

atiende por "Guerrero", negro, con sus treinta arribas y mejorón.

De salida derriba a Angelillo.

Manuel Navarro torea ceñido por ve-

rónicas. (Palmas).

Con poder y bravura se arranca sobre Angelillo, desmentándose.

El Navarro oye palmas en los quites.

Y Poderoso, "Guerrero", entra nuevamente con Estacioneta, dejándose caer.

Los matadores quitan, aplaudiendo la asamblea.

Bruja y noble signo del duque.

Angelillo moja nuevamente cayendo en la cara del toro.

Navarro quita y el público aplaude.

Otro de Angelillo y el presidente muy oportunamente cambia el tercio.

Jardiner celebra un buen par de freno oyendo aplausos. El Ríos deja otro y cierra superior el primero.

El presidente se sacude y el público lo llama el stenciló.

Manuel Navarro le tumba con la derecha, sobresaliendo en su valiente faena un pase algo superior.

El del duque sigue bravo, aunque achuchando por el lado derecho.

Luego la tumba con la izquierda para dos manzanas.

Bajo la presidencia entra de fuera a dentro, dejando una en todo lo alto.

El diestro se moja los dedos. El del duque debía y el público avanza al diestro y a petición del mismo se le concede la oreja.

Segundo

Y "Jamerón" de Moreno Santamaría, negro lombardo, grande, bien puesto de defensas y listón.

Sale con muchos pies. Manuel de los Ríos intenta pararla y no lo consigue.

Se arranca sobre Brazo de Hierro, derribándole con poder.

Otra con calda de Cernego.

Posadero pone en suerte a "Jamerón" y éste acepta otro paseo de Cernego, viéndole éste el suelo.

El de Moreno Santamaría desafía y busca peles.

Mejor Brusco de Hierro, cae y el presidente cambia el tercio.

Señor Neguera que ve usted muy entrer el toro?

Martínez deja un buen par; Pachín superior y repite el primero, cerrando Chepanar con medio par.

El toro sigue bravísimo. ¡Qué fatiga no habrá habido mejor infantil!

Manuel de los Ríos que visto azul y ore; brida al edil y busca al de don Anástasio. Emplea con pases por el alto con la derecha, sufriendo algunas coladas. Sigue terciando con descuidanzas. Entró de largo y casi el brazo suelto colgando una estecada caída. El torito está apoderado del ruedo. Cercos de las tablas entra nuevamente, que de no haber levantado el brazo habría sido suficiente para que la res doblara.

Manuel de los Ríos sigue terciando valiente y valentísimo entra para media que la res escape.

Intenta el descabello y marras. Con mucha gente a su alrededor intenta descabelar nuevamente, el bicho se le viene encima en dos ocasiones, otro intento, otro y el público sufre, pues a cada momento se vé en el peligro que está el matador.

Le que debía de hacer mucho antes lo hace después y entra a matar des vez y oye el tercer aviso. Abriéndose la puerta de los sostenes.

Con la puerta del terció abierta pincha des veces y sale revolcado.

En la batalla, Perin pierde tres acorazados.

El presidente, después llama al diestro a la presidencia, ignorantes para qué.

Tercero

Del duque de Tevar.

Negre medier.

Al primero que derriba es a Isabela.

Posadero lancea y es aplaudido.

Toma la primera de Calero, éste repite y mide el suelo.

Al quite, Navarro.

Mejor Brusco de Hierro, cae y quita Navarro.

Entre Isabela y aunque coge trasero

agarrar un buen puysko que el público le aplaudo.

El toro ha entrado bien en tienda; pero se lo ha castigado poco.

Posadero coge tres pares de las de lujo, se las ofrece a sus compañeros, aceptando solo Navarro.

Posadero, cambia superior. (Ovación)

Navarro otra igual apretando, desprendiéndose un palo por causa de las piñas, y cierra Alcántara tocándose el pú-

blico sus palmitas.

Posadero, verde manzana, y ore, empieza con un ayudón por alto. El torito está nervioso. Después tumba bien con la derecha y brava entra para un pluchazo, quedándose en la cara.

Sigue terciando con la derecha, tranquilo y valiente, levantando en algunos pasos muy bien el brazo, corriendo la franela por los lomos de su enemigo.

Entre recte, valiente y cerca, cercanando una buena, (ovación). El de Tavar debla. Levántate nuevamente. El diestro intenta el descubrío acertando al tercer golpe. (Palmas.)

Perin pierde un zepellón.

Cuarto

"Jabulero", negro, mejorón de defensas y más chico que los anteriores.

El de Albarán demuestra a un picador en la primer acemilada.

Manuel Navarro torea capote al brazo, terminando por media verónica apretada. (Palmas.)

Posadero en también aplaudido terciando.

Angelillo pica, cayendo en la cabeza del mejorón.

Estacuelo moja midiendo el suelo. Repite Angelillo, saltando la misma suerte que su compañero. Los maestros quitan y estchan abundantes palmas.

Valeante y por derecha entra Estacioneta dos veces con su derribo correspondiente y al quite apretando Posadero.

Un aficionado se arreja al ruedo; tomando el animalito con la chaqueta y recibiendo en premio la detención por la anterioridad.

Navarro y Posadero toman los palos adorando el morillo de la res con cuatro pares, buenas.

"El candil"—un aficionado que visto de luces—intenta clavar un par de las cortes, saliendo trompicado, sin conseguir su propósito.

En la plaza se prueban un gran albero por arrejarse al ruedo; tomando el animalito con la chaqueta y recibiendo en premio la detención por la anterioridad.

Manuel Navarro, hace una fuena valiente y apretada con su cintigaleata fulcemente que termina con media estocada en su sitio entrando por derecha. (Ovación y oreja.)

Quinto

Precadente de la vacada de la viuda de Soler, llamada "Menjite", bien criada, negra y muy limpia de confirmación.

Sale del encierro rematando en las tablas.

De Isabela acepta la primera vara con calda, secundándole Chiquito el perro canario algone.

El ruedo se convierte en un barradero.

El de la viuda entra en pelea con el Jardiner—picador—redondo por los suelos le cabalgadora y el montante.

Manuel de los Ríos acude al quite.

La cuarta vara la toma el astado de Chiquito en medio de un gran lie.

En una acometida de la res y halañese la gente de a pie en numerosos grupos se produce enorme confusión siendo conducidos a la enfermería, causando resultado del enredo, los banderilleros Chepanar y Pachines.

El tercio termina en completo desorden.

Martínez y Alcántara que son los encargados de la segunda suerte cumplen con su cometido buenamente saliendo el último algo apuradillo.

En vista de las condiciones del toro que se ha hecho el amo del ruedo, como suele decirse, estamos con los nervios excitadísimos y presagiando una catástrofe.

Manuel de los Ríos comienza la faena de muleta y en uno de los pases sale perseguido, alcanzado y con la tizona.

Plancha el matador del modo que le parece más oportuno saltando perseguido, librándose por milagro (de una cercada al ser acorralado por la flora justa a las tablas).

Dos nuevos pluchazos en idéntica forma. El de Soler se tiende.

El Jardiner dice la barrena tira la puntilla de logrando aceptar.

Levántase de nuevo el cornicúpeto al tiempo que oye el matador la desgraciada trompa del júlo final...

Nuevoamente entra a herir el matador cubriendo una estocada ladeada que hace caer al de la viuda.

Intento el descabello y marras. Con mucha gente a su alrededor intenta descabelar nuevamente, el bicho se le viene encima en dos ocasiones, otro intento, otro y el público sufre, pues a cada momento se vé en el peligro que está el matador.

Le que debía de hacer mucho antes lo hace después y entra a matar des vez y oye el tercer aviso. Abríéndose la puerta de los sostenes.

Con la puerta del terció abierta pincha des veces y sale revolcado.

Sexto

Del duque de Tevar, llámase "Redondo", colorado, de bastantes kilos y piezas de cuernos.

Sale con bastantes pies y Posadero instrumenta algunos lauces para quitarle bries.

Derriba en el primer puyazo a Galero.

Navarro da algunos capetazos para fijar el tercio.

Recrece éste y toma cuatro varas de diferentes piqueos que no logran hacerle sangre.

Isabela aparece en el ruedo entrando en suerte por indicaciones de los matadores y colgando des soberbias puertas que se evocan con largamento.

Así así como se ha entrado recordar tiempos mejores de otros campañeros tuyos.

Nuevamente entra Isabela aguantando con la vara larga rote al enemigo mientras el público evita el puyazo. Perdona el puyazo.

Posadero, cambia superior. (Ovación)

Navarro otra igual apretando, desprendiéndose un palo por causa de las piñas, y cierra Alcántara tocándose el pú-

blico sus palmitas.

El toro ha entrado bien en tienda; pero se lo ha castigado poco.

Posadero coge tres pares de las de lujo, se las ofrece a sus compañeros, aceptando solo Navarro.

Posadero, cambia superior. (Ovación)

Navarro otra igual apretando, desprendiéndose un palo por causa de las piñas, y cierra Alcántara tocándose el pú-

blico sus palmitas.

Isabela aparece en el ruedo entrando en suerte por indicaciones de los matadores y colgando des soberbias puertas que se evocan con largamento.

Así así como se ha entrado recordar tiempos mejores de otros campañeros tuyos.

Nuevamente entra Isabela aguantando con la vara larga rote al enemigo mientras el público evita el puyazo. Perdona el puyazo.

Posadero, cambia superior. (Ovación)

Navarro otra igual apretando, desprendiéndose un palo por causa de las piñas, y cierra Alcántara tocándose el pú-

blico sus palmitas.

Isabela aparece en el ruedo entrando en suerte por indicaciones de los matadores y colgando des soberbias puertas que se evocan con largamento.

Así así como se ha entrado recordar tiempos mejores de otros campañeros tuyos.

Nuevamente entra Isabela aguantando con la vara larga rote al enemigo mientras el público evita el puyazo. Perdona el puyazo.

Posadero, cambia superior. (Ovación)

Navarro otra igual apretando, desprendiéndose un pal

hecho como un signo de poca amistad. Grave colisión entra alemanes y turcos

En Sofía, un oficial alemán insultó y bofeteó junto a la puerta de un café a un suboficial turco.

Este mató a su agresor de un tiro de revolver.

Varios oficiales alemános querían apoderarse del matador, acudiendo numerosos turcos a defenderlo.

Se trató una verdadera batalla entre alemanes y turcos.

Había numerosas muertes y heridos de ambas partes.

Acudió el Vaticano a establecer el orden corriendo riesgo de morir porque las dos bandas se cruzaban en sendas direcciones.

ROMA

Lo que cuentan los italianos

En la frontera de Tirol en Trentino, se han registrado combates de importancia.

Hemos avanzado en el valle de Golea, ocupando algunas ciudades y continuando hasta el otro lado de la cordillera, donde se reunieron las fuerzas que avanzaban de las inertas.

Destacaciones de alpines desplegadas en las rocas escarpadas y siguieron al valle de Raccolana.

Mediante el fuego eficaz de la artillería y a gran distancia impidió el avance del enemigo para tender un puente sobre un torrente al otro lado de la frontera, en la vertiente norte de Preto.

La artillería enemiga contestó intensamente.

Del otro lado de Valcogna hubo algunos recorridos de los cuartos que fueron detenidos, tomándose a los austriacos bastante material de guerra.

El mal tiempo continúa, lo que dificulta las operaciones en el frente.

La frontera de Friuli la hemos ocupado, haciéndole fuertes a la espalda delante Nere, a la Izquierda del Isonzo, y unos diez kilómetros al noroeste de Tolmino.

Durante la tarde del 31 el enemigo rató con violentas contrataques, dejándose de las localidades ocupadas, quedando rechazados.

ROMA

Petición de Rumania

Madrid 4.—A las 3 m.

Se ha reunido el ministerio austriaco en asamblea de representantes del Gobierno de Berlín para discutir las condiciones de Rumania que reclama territorios que no se serán entregados voluntariamente, también una tiranía de reclamaciones entre ambos Estados.

Trabajos de Sofía

También se trabaja en Sofía para crear ambiente y reclamar a Turquía la restitución de territorios.

También pedirá rectificación de frontera y que no pertenezca al Gobierno búlgaro constituir una vía directa hasta la Bulgaria meridional.

WASHINGTON

El presidente Wilson presentó a los secretarios de Estado el proyecto de contestación a la nota alemana.

Pide contestación a plazo breve y claras reparaciones y garantías de suspensión de las ataques a la Marítima mercante.

El embajador de Alemania ha recibido instrucciones para que contraiga ciertos compromisos explotando al mismo tiempo que roza de peligro. Intentar impedir al Kaiser atender inmediatamente las reclamaciones austroamericanas.

PARIS

Créditos provisionales

El ministro de Hacienda ha presentado a la Cámara un proyecto para la apertura de créditos provisionales aplicables al tercer trimestre corriente.

Los créditos se evalúan en 5.600 millones de francos, habiéndose vendido desde el principio de la guerra 24.000 millones de francos.

NOTICIAS DE MURCIA

Nada más agradable al despertar, que enjuagatorio con LICOR DEL POLO, que perfuma el alicante, refresca la boca y destruye el mal sabor que puede ocurrir un largo sueño. Frasco 1,50 ptas.

= Instrucción pública =

Han tomado posesión del sueldo de mil pesetas que han obtenido por oposición los maestros siguientes:

Don Juán Egea, don Emilio Soriano, don enero de Rojas, don José Díaz, don Francisco García Teruel, don José García Pastor y don José María Bravos Huertas.

—Ha quedado vacante la escuela nacional de niñas de Ribera de Molina, por renuncia la doña Elisa Vázquez.

—Por la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio, ha sido clasificada doña Mercedes López Guillén, viuda del maestro don Manuel Martínez Ortega con la pensión de viudedad de 203'32 pesetas.

Todo lo relativo a la colaboración en política y literaria de EL LIBERAL de Murcia, es de la exclusiva competencia de su director.

EL LIBERAL sólo publicará los trabajos de elaboración que su director solicite.

Toros y toreros

Madrid 4.—A las 3 m.
EN MALAGA

Con buena entrada se ha celebrado la corrida de esta tarde.

Guitarras enciende la función.

Se correron reses de Medina Garvey.

En el primero, Joselito lanza primeiramente, siendo muy aplaudido.

Con la muleta hace una valiente faena para media estocada.

Sigue muleta y colece media trasera. (Ovación).

Cornicorte en el segundo.

Joselito, locoísimo, intercalando gran variedad de paños, al compás de la música y las evanescencias del público.

Coloca media estocada, un pinchazo bueno y una superior. (Ovación).

Fiambreras es el tercero.

Mujerizas es empleado por el brazo, siendo volteado y resultando lleno.

Joselito torea con inteligencia y cercos; da un pinchazo, otro y una contraria. (Pitón).

Chiquito es el que más en cuarto lugar.

El menor de los Gómez, hace una faena celeste, emborrachándose, toreado de materialmente entre las pitones.

El público está entusiasmado y no ceso de aplaudir al Pepe del toro.

Tertulias casi la res de un pinchazo y una trasera. (Ovación delirante, oreja y petición de rabo).

Al quinto le torea Gallito, adornándose magníficamente.

Después colece un par de banderillas de frente.

A causa de un traspie el diestro cae.

Muleta materialmente ceñidísimo para una calida. (Palmas).

Cierra plaza con salmónita fiambrera.

Gallito muleta por melinetas y otros pases de redillas.

Piecha una vez y entra nuevamente para una despedida. (Ovación).

Joselito es sacado en hombros.

Durante la faena de los seis toros el diestro se muestra incansable.

EN GRANADA

Con un lleno completo lidiaronse seis toros de Vicente Martínez por los diestros Gaona, Belmondo y Salter II.

El mejoras toro a su primer candidato y termina con un pinchazo superior. (Ovación y oreja).

Belmonte da tres veráculos formidables. (Ovación).

Hace una faena celeste de muleta, medida entre las pitones. (Ovación).

Cien el acero entra una vez colmando una estocada alta y descabellada. (Ovación y oreja).

Tres pases y media colece Gaona al cuarto. (Ovación y oreja).

Con la rocieta está valiente, haciendo una faena celeste.

Piecha superior, repite dando un buen volteado y descabellada. (Ovación y oreja).

Belmondo es la faena que emplea Belmonte en el quinto.

De soberbias pases da muletazo y rápidas, tiendas estupendas, y termina con su control de un pinchazo y una estocada alta. (Ovación).

Valenciano está Salter con el que cierra pleno, dando una estocada baja.

El público ha salido satisfecho de la corrida.

EN SEVILLA

Se ha celebrado esta tarde la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa.

La plaza presentaba un aspecto brillantísimo.

El lleno es completo.

Los toros son de la vacada de Gámea Cívica.

Los matadores son Regaterín, Blenviño y Paco Madrid.

Grande es el primero.

Regaterín torea desparejada y ayuda de las peñas, para media estocada perpendicular y delantero.

El público protesta.

Después descabellada. (Pitón).

Bravo es el segundo.

Bienvenida es evocando toreroando y banderilleando.

Mata recibiendo. (Ovación).

El tercero es chico.

Paco Madrid, desparejado, da un pinchazo y una gran estocada, siendo ovacionado.

Cornelión es el cuarto.

Regaterín está valiente.

Cogida de Regaterín

Al dor el cuarto pasa Regaterín es aplaudido y volteado, resultando lleno.

Falta para un pinchazo y una estocada superior.

El diestro sale aplaudido por el público y volteado por el público, luego en la enfermería.

El quinto es cornicoste.

Bienvenida toro movídile para un pinchazo malo.

Sigue toreroando desparejado para otra pinchaza a paso de banderilla y descabellada. (Bravas).

Como el anterior es el sexto.

Paco Madrid, muleta valiente para una estocada perpendicular y descabellada. (Ovación).

— INSTRUCCIÓN PÚBLICA —

Han tomado posesión del sueldo de mil pesetas que han obtenido por oposición los maestros siguientes:

Don Juan Egea, don Emilio Soriano, don enero de Rojas, don José Díaz, don Francisco García Teruel, don José García Pastor y don José María Bravos Huertas.

— Ha quedado vacante la escuela nacional de niñas de Ribera de Molina, por renuncia la doña Elisa Vázquez.

— Por la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio, ha sido clasificada doña Mercedes López Guillén, viuda del maestro don Manuel Martínez Ortega con la pensión de viudedad de 203'32 pesetas.

Todo lo relativo a la colaboración en política y literaria de EL LIBERAL de Murcia, es de la exclusiva competencia de su director.

EL LIBERAL sólo publicará los trabajos de elaboración que su director solicite.

PARTES FACULTATIVAS

El parte facultativo dice:

El diestro Asturias Balle, Regaterín, sufre una herida con colgajo en la cara interna del tercio del muslo derecho y erisíntesis.

Su estado es de preñóstico reservado.

EN MADRID

Se ha celebrado este tarde la novena corrida de abano.

La entrada es buena.

Los toros de Mirura grandotes, cornadas y difíciles.

Primero, Mazzantini, toro desparejado y ayudado de sus compañeros.

Colece media delantera, curteando, y descabellada. (División de opiniones).

Segundo, Vázquez toro entre los plátanos del mirador, siendo ovacionado.

Piecha una vez, repite, y colece una muleta estocada. (Ovación).

Repite con media: uperiotismo. (Ovación).

Tercero, Algabeño, il toro desparejado y ayuda para su estocazo caído. (Ovación).

Cuarto, Tomás Alarcón emplea bien con la muleta, después se descompone.

Cogida de Mazzantini

Entra por uvas y da un buen estocazo, delantero, saltando derribado y plateado.

El diestro resulta con un puntazo leve en la mandíbula inferior. (Palmas).

Quinto, Vázquez toro bien por verónicas.

Muleta valiente, terminando con una estocada del que la res muere sin puñal. (Ovación).

Sexto, Pedro Carrasco, toro desparejado.

Entra por uvas y da un buen estocazo, delantero, saltando derribado y plateado.

El diestro resulta con un puntazo leve en la mandíbula inferior. (Palmas).

Septimo, Algabeño toro bien por verónicas.

Colece media delantera y el cornúpito doble. (Palmas).

Octavo, Algabeño toro bien por verónicas.

Terquinto, Vázquez toro bien por verónicas.

Noveno, Tomás Alarcón toro bien por verónicas.

Decimotercero, Vázquez toro bien por verónicas.

Decimocuarto, Vázquez toro bien por verónicas.

FOSFO-FITO KOLA ALIÑO

La mejor medicación fosforada



Preparado en forma granular, de gusto exquisito y agradable a los niños.

Frasco grande, 5 pesetas
Pequeño, 2·75

Anemia, Escròfula, Debilidad, Neurastenia

El mejor tónico reconstituyente de los débiles.
Venta en las principales farmacias y droguerías de España.

POR MAYOR:

Viuda del Doctor Aliño, Mercado, 52.-VALENCIA

Vapores Correos Franceses

de la Sociedad General de Transportes Málaga a Japón

Servicios fijos, rápidos y directos, por el puerto de ALMERIA, para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA.

Con los magníficos y modernos transatlánticos de gran tonelaje, dos helicópteros y telégrafo; sin hilos. *Fernández*, *Famara*, *Flata*, *Galtá* y *Valdivia*.

PA M P A -
Saldrá de ALMERIA el 22 de JUNIO de 1915, para SANTO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, con escala en Málaga.

Este vapor admittirá pasaje en Clase de primera, segunda, tercera y en Clase de tercera, haciendo escala en DABAR (Costa de África) para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Gímaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los viajeros modernos; asientos especiales, salones, alumbrado eléctrico y el teatro es funestable.

Para los de tercera clase seguirá la expedición a los expedicionarios. A los nuevos y magníficos vapores SANTA y VALDIVIA, por sus excepcionales condiciones para todas clases de pasaje, hay pasajes en Clases que las igualan y ninguno que las supera. Son de 11.000 toneladas y desplazamiento y desarrollo de anclas de 16 millas por hora.

Autos Imperiales. Los viajeros pisan en estos vapores europeos que sollozán con lujo. Los asientos de pasaje se sacan dos días antes de la salida de cada vapor, y antes al punto vallejano los platos asignados a cada persona.

Paramás, Informes, Sociedades, etc.

Hijo de Ramón Giner (S. en C.)
Corredor del Pintor, 73 y 75.—ALMERIA.

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de soda purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja: 0,50 ptas.

DEPÓSITO
Dr. BENEDICTO. San Bernardo, II. Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicerol-fosfato de cal con CREOSOTAL. — Tuberculosis, catarres crónicos, bronquitis y debilidad general.—Frasco, 2,50 ptas.

DEPÓSITO
Dr. BENEDICTO. San Bernardo, II. Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.

Muebles de Juncos y Mimbre

Hijos de J. B. Busca
ZUMÁRRAGA (Guipúzcoa)
PIDASE CATÁLOGOS

SALUD Y FUERZA la consiguen los neurasténicos, débiles, tuberculosos y anémicos, con el uso del CELULÓGENO GINER.—Centro farmacéutico de Alicante.

SE VENDE

Una magnífica muestra de zinc con cornisa de madera, nueva y un entarimado, nuevo.
Diríjanse al señor Administrador de este periódico.

José Pérez Ascencio
AGENTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS
MARITIMOS LA PHEONIX

Consignatario de la Compañía Anónima de Vapores Vinuesa de Sevilla, Compañía Asturiana Fratelli Cosulich de Trieste, Compañía Cartagenera de Navegación a Vapor de Cartagena, José Marí Rodríguez de Gijón, Compañía Valenciana de Vapores Correos de África, Joaquín Cabo Faz de Málaga, Compañía Española de Navegación de Valencia, A. Pérez Martínez de Málaga, Luis Castell de Cete y Domingo Piornell de Soler.—Oficinas: Explorada de España, 3, bajos.—ALICANTE.

AMA de eria.—Para casa de los padres, de 20 años, leche de dos meses. Razón: Esparragal, casa de Olares, preguntando por el sastre Mariscal.

AMA de eria.—Para casa de los padres, de 23 años de edad, leche de dos meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.—Para casa de los padres, de 25 años, leche de siete meses. Razón: Jaral Viejo, calle de la Rambla, preguntando por Carmen la Perdigona.

GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Servet

MURCIA: Villalal 2, 4 y 6. González Adalid 17, y Flatería 72.—Director Gerente: D. JOSE PASCUAL DEL RIQUEREX

Instancias, Conservación, Representaciones, Ventas y Alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Ruedas Michelin, Gomas y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y Reparaciones en todo. Depósito de Accesorios, Piezas de repuesto, Herramientas de todas clases, Gafilleras, Gomas y Asfaltos, Motores de Gasolina, Petróleo para coches, Lubricantes, Tintes, tinturas e tintelección de los mismos. Talleres de Reparaciones, Mantenimiento, Oficina, Tintorería y Flatería.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (172)

XAVIER DE MONTEPIN

EL COCHE NUMERO 13

encerraba en mi casa el mismo tiempo que el ladrón, con objeto de sustraer la prueba a la indagatoria que debía verificarse al día siguiente. Berta vió a ese individuo y podría reconocerle; pero ignoramos su nombre.

—Recurred al procurador imperial.

Renato movió la cabeza.

—En estos momentos la justicia sería un estorbo, en lugar de ser una ayuda—contestó.—Debemos obrar solos y sin ayuda hasta el día, no lejano tal vez, en que podamos, con pruebas suficientes, presentarnos ante el representante de la ley y decirle: «¡Habéis hecho caer la cabeza de un inocente! ¡Os designamos hoy los asesinos verdaderos de Brunoy! ¡Cumplid con vuestro deber y rehabilitad la memoria del mártir!». Creía conseguir ya este deseo; pero el infierno se conjura en contra nuestra y Berta desaparece. Nada puedo sin ella. La amás y tenéis la certidumbre de que se digna de vos. Usted vuestros esfuerzos a los míos para encontrarla, para libraria...»

—Estoy dispuesto—exclamó el joven maestro de su filo.

dice;—dispuso a morir como a vivir por ello.

—Pues bien; yo también—exclamó Pedro Loriot.—Hay que trabajar, hay que sufrir; reclamo la parte que me corresponde. ¿Qué hay que hacer?

—Se me ocurre una idea—dijo Esteban.—Tengo un amigo, persona de posición; lo conocéis; es Enrique de La Tour Vandieu. Su posición de abogado le abre todas las puertas en Palacio. Hijo de un senador, tiene influencia en la prefectura. ¿No podrías emplearla en nuestro interés y poner a nuestra disposición agentes experimentados en perseguir una pista en París?

IV

—Cualquier que sea la influencia del señor de La Tour Vandieu—respondió el mecánico,—no conseguirá el concurso de la Prefectura sino dando explicaciones.

—Comprendido—interrumpió Pedro Loriot;—pero lo que es imposible a Renato y al caballero Enrique, me es a mí fácil.

—A vos?

—Sí.

—¿Cómo puede ser eso?

—Oíd... Sigo creyendo que mi carrusel ha servido para consumir el robo de la señorita de quien tan enamorado está Esteban, y que es, empiezo a creerlo, digna de su mano.

El doctor estrechó cariñosamente las manos de su filo.

Pedro Loriot prosiguió:

—Los pícaros encargados de la operación no querían comprometerse alquilando un coche de plaza, ni valiéndose de un coche particular. Hallaron más sencillo utilizar mi número 13 y mi «Mílord». Hay que tener en cuenta que se me han llevado el coche en la noche del Oeste, por lo tanto a dos pasos de la calle de Nuestra Señora del Campo.

—Tenéis razón—dijo Renato.

—Vaya si lo tengo!

—Pero, ¿qué queréis decir con eso?

—Qué si mi coche es cómplice, hay que averiguar dónde ha ido.

—Si eso no fuera fácil...

—Es posible! Mi carrusel no hablará, seguramente; pero la policía hablará por él.

—No lo esperéis—dijo Renato;—la policía se negará a dar paso alguno respecto de un coche perdido y hallado.

—Antes por el contrario, se moverá y bien, si yo me muestro parte y hago un depósito.

—Pero qué pretexto vais alegar para exigir esa indagatoria inútil en apariencia?

—Diantre! No han de faltarme, sobrándome ingenio. Pretenderé que en la caja del coche tenía un abrigo, el cual contenía en uno de los bolsillos papeles muy importantes, y que el abrigo y documentos me han sido robados.

—Excelente idea!—exclamó el mecánico.

Cofré a mí cara—prosiguió Pedro Loriot—bajo dinero y vuelvo a formular mi

3 DE A
Pesetas Blarlas ganarán señoras y caballeros, en toda provincia, disponiendo unas horas diarias para trabajar en casa, facilísimo artículo de actualidad, por nuestra cuenta.
Ofrecerse: Apartado 230, MADRID.

Se venden

una magnífica mesa propia para aserrería o para un comercio, de 3 metros de largo por 85 centímetros de anchura; varias vitrinas de madera y otros efectos. Información en la Administración de este periódico.

Persianas y transparentes de todas clases se venden y se componen a precios baratinos en la plaza de San Antón, 9, (Estrella).

Agencia Martínez

Servicio de emergencias para mañana y tarde. En Almeria: Isla II, 4. En Elche: San Jaime, 4. En Torrevieja: Rode, 15. En Orihuela: Calderón de la Barca, 8. En Murcia: Sociedad, 5. En Cartagena: Duques, 35. En Valencia: Lobo, 3. En Madrid: Pta. Alcalá, 5. En Barcelona: Parque, 1. Teléfonos en Murcia, Alicante y Cartagena.

SE VENDE

Una magnífica muestra de zinc con cornisa de madera, nueva y un entarimado, nuevo. Diríjanse al señor Administrador de este periódico.

José Pérez Ascencio

AGENTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS

MARITIMOS LA PHEONIX

Consignatario de la Compañía Anónima de Vapores Vinuesa de Sevilla, Compañía Asturiana Fratelli Cosulich de Trieste, Compañía Cartagenera de Navegación a Vapor de Cartagena, José Marí Rodríguez de Gijón, Compañía Valenciana de Vapores Correos de África, Joaquín Cabo Faz de Málaga, Compañía Española de Navegación de Valencia, A. Pérez Martínez de Málaga, Luis Castell de Cete y Domingo Piornell de Soler.—Oficinas: Explorada de España, 3, bajos.—ALICANTE.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 20 años, leche de dos meses. Razón: Esparragal, casa de Olares, preguntando por el sastre Mariscal.

AMA de eria.—Para casa de los padres, de 23 años, leche de siete meses. Razón: Jaral Viejo, calle de la Rambla, preguntando por Carmen la Perdigona.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 25 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 28 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 30 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 32 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 34 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 36 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 38 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 40 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 42 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

AMA de eria.

Para casa de los padres, de 44 años, leche de siete meses. Razón: Casa de la Muralla del Molino, 15 (La Sarten), preguntando por Josef Balibrea.

Chocolates iORUS!

Depósitos de venta:

Novelda

D. Francisco Delgado, Plaza Fernández.
» José Boyer, P. Maldoceado, 6.
» José Samper, Calle Jorge Juan, 5.

Torrevieja

» Miguel Soler.
Sres. Pérez y Ripoll, Apolo, 32.

Aspe

D. Luis Calpén, Plaza de Abastos.